




**GARIS BESAR PROGRAM PEMBELAJARAN
(GBPP)
UNIVERSITAS DIPONEGORO**

SPMI-UNDIP	GBPP	10.05.03	032
-------------------	-------------	-----------------	------------

Revisi Ke	2
Tanggal	1 September 2014
Dikaji Ulang Oleh	Ketua Program Studi Ilmu Gizi
Dikendalikan Oleh	GPM
Disetujui Oleh	Dekan Fakultas Kedokteran

UNIVERSITAS DIPONEGORO		SPMI-UNDIP/GBPP/10.05.03/032	Disetujui oleh Dekan Fakultas Kedokteran
Revisi Ke 2	Tanggal 1 September 2014	Garis Besar Program Pembelajaran	

		GARIS-GARIS BESAR PROGRAM PEMBELAJARAN (GBPP)		Disetujui Oleh Dekan Fakultas Kedokteran
		Revisi ke : 2	Tanggal 1 September 2014	

MATA KULIAH

: EKONOMI PANGAN DAN GIZI

KODE/BOBOT : KUG 219 / 2 SKS

SEMESTER 3

DESKRIPSI SINGKAT : Mata kuliah ini memahamkan konsep permintaan, penawaran, teori biaya, harga dan elastisitas, pasar, perilaku konsumen dan teori kepuasan konsumen. Mahasiswa juga dijelaskan cara perhitungan analisis biaya (*cost analysis*), neraca bahan makanan, pola pangan harapan serta memahamkan konsep sistem pangan dan gizi, sistem ketahanan pangan dan gizi serta kebijakan pangan dan gizi.

STANDAR KOMPETENSI

: Mahasiswa dapat memahami konsep dan prinsip ilmu ekonomi dalam merencanakan program pangan dan gizi, menghitung analisis biaya, neraca bahan makanan dan pola pangan harapan serta memahami konsep sistem pangan dan gizi, ketahanan pangan dan gizi serta kebijakan pangan dan gizi

Setelah mengikuti perkuliahan ini, mahasiswa semester III Program Studi Ilmu Gizi FK UNDIP diharapkan : Mahasiswa dapat memahami konsep dan prinsip ilmu ekonomi dalam merencanakan program pangan dan gizi, menghitung analisis biaya, neraca bahan makanan dan pola pangan harapan serta memahami konsep sistem pangan dan gizi, ketahanan pangan dan gizi serta kebijakan pangan dan gizi

No	KOMPETENSI DASAR	POKOK BAHASAN	SUB POKOK BAHASAN	METODE PEMBELAJARAN	KEMAMPUAN SOFT SKILL	SUMBER KEPUSTAKAAN
1	Mahasiswa dapat mampu menjelaskan konsep dan hukum permintaan dan penawaran dalam ilmu ekonomi	-konsep dan hukum permintaan dan penawaran dalam ilmu ekonomi	1. pengertian, jenis permintaan, faktor yang mempengaruhi permintaan 2. hukum dan kurva permintaan 3. pengertian, jenis penawaran, faktor yang mempengaruhi penawaran 4. hukum dan kurva penawaran	Ceramah, Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning	- √	1,2,3,4,5,6

2	Mahasiswa mampu menjelaskan konsep elastisitas dan harga	Konsep elastisitas harga	1. Pengertian dan Jenis elastisitas 2. Faktor yang mempengaruhi elastisitas	Ceramah, Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning	√	1,2,3,4,5,6
3	Mahasiswa mampu menjelaskan teori perilaku konsumen	Teori perilaku konsumen	1. Aspek kepuasan konsumen dan faktor yang mempengaruhi 2. Perilaku konsumen dan faktor yang mempengaruhinya	Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning	- √	1,2,3,4,5,6
4	Mahasiswa mampu menjelaskan tentang pasar	Pasar	1. Pengertian, syarat, fungsi pasar 2. Bentuk pasar berdasarkan strukturnya 3. Keseimbangan pasar	Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning	- √	1,2,3,4,5,6
5	Mahasiswa mampu menjelaskan teori biaya	Teori biaya	1. Jenis-jenis biaya produksi 2. Cara perhitungan biaya	Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning	- √	1,2,3,4,5,6
6	Mahasiswa mampu menjelaskan dan menghitung harga pangan dan gizi	harga pangan dan gizi	1. Pengertian dan kegunaan harga pangan dan harga zat gizi 2. Cara perhitungan harga pangan dan zat gizi	Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning	- √	1,2,3,4,5,6
7	Menjelaskan dan melakukan analisis program pangan dan gizi	Analisis program pangan dan gizi	1. Pengertian, tujuan analisis program pangan dan gizi 2. Jenis –jenis analisis program pangan dan gizi	Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning	- √	1,2,3,4,5,6
8			MID SEMESTER		-	
9	Mahasiswa mampu menjelaskan Sistem Pangan dan Gizi	Sistem Pangan dan Gizi	1. Pengertian dan model sistem pangan dan gizi 2. Komponen dan subsistem pada sistem pangan dan gizi	Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning	- √	1,2,3,4,5,6
10	Menjelaskan Ketahanan Pangan dan Gizi	Ketahanan Pangan dan Gizi	1. Pengertian ketahanan pangan 2. Sub sistem ketahanan pangan	Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning	- √	1,2,3,4,5,6

11	Mahasiswa mampu menjelaskan konsep dan perhitungan Neraca Bahan Makanan (NBM)	konsep dan perhitungan Neraca Bahan Makanan (NBM)	1. Pengertian dan elemen penyusun Neraca Bahan Makanan (NBM) 2. Cara perhitungan Neraca Bahan Makanan (NBM)	Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning	- √	1,2,3,4,5,6
12	Mahasiswa mampu menjelaskan konsep dan perhitungan Pola Pangan Harapan (PPH)	konsep dan perhitungan Pola Pangan Harapan (PPH)	1. Pengertian, tujuan dan kegunaan pola pangan harapan (PPH) 2. Cara perhitungan skor PPH	Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning	- √	1,2,3,4,5,6,7,8
13	Mahasiswa mampu menjelaskan Pangan dan Gizi sebagai Indikator Kemiskinan	Pangan dan Gizi sebagai Indikator Kemiskinan	1. Konsep dan penyebab kemiskinan 2. Indikator kemiskinan 3. Hubungan pangan dan gizi dengan kemiskinan	Ceramah, Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning, Simulasi	- √	1,2,3,4,5,6
14	Mahasiswa mampu menjelaskan Distribusi Pendapatan dan Gizi	Distribusi Pendapatan dan Gizi	1. pengertian dan konsep distribusi pendapatan 2. Metode pengukuran kesenjangan pendapatan dan konsumsi	Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning, Cooperative Learning	- √	1,2,3,4,5,6
15	Mahasiswa mampu menjelaskan Kebijakan Pangan dan Gizi	Kebijakan Pangan dan Gizi	1. Permasalahan pangan dan gizi 2. Kebijakan ketahanan pangan 3. Perdagangan bebas 4. Politik Dumping	Small Group Discussion, Discovery Learning, Self-Directed-Learning, Cooperative Learning	- √	1,2,3,4,5,6
16			UAS		-	

Pustaka :

1. Sukirno, S. 2005. Mikroekonomi Teori Pengantar Edisi Ketiga. PT Raja Grafindo Persada, Jakarta.
2. Sadono, S. 2003. Pengantar Teori Mikro Ekonomi. PT. Salemba Empat, Jakarta.
3. Supranto J & L Nandan. 2011. Perilaku Konsumen dan Strategi Pemasaran. Edisi Kedua. Mitra Wacana Media, Jakarta.
4. Hardinsyah. 1985. Ekonomi Gizi. Jurusan Gizi Masyarakat dan Sumber Daya Keluarga. Fakultas Pertanian IPB.
5. Maxwell, S., and T Frankenberger . 1992. Household Food Security: Concepts, Indicators, and Measurements. UNICEF-IFAD.
6. Suharjo. 1996. Perencanaan Pangan dan Gizi. Bumi Aksara, Jakarta.